
Программа развития Академии: ректор ДонНАСА
Н.М.Зайченко провел свою первую встречу со
студенчеством

15  марта  в  Актовом  зале  главного  корпуса  нашей  академии  профессор,  доктор
технических наук Николай Михайлович Зайченко впервые встретился со студенчеством
в должности ректора ДонНАСА.

Открывая свое выступление, ректор отметил, что спектр вопросов, поступивших ему
предварительно от студенческого актива, перекликается с основными направлениями
деятельности ректората и коллектива академии.

Кадровая политика.
– Ректоратом сегодня разрабатывается «Программа развития академии» на ближайшие
три года, она будет представлена на обсуждение Ученого совета, а также размещена
на официальном сайте. – Отметил Николай Михайлович. – Сегодня мне бы хотелось
коснуться вопросов, непосредственно связанных со студенчеством, с подготовкой
высококлассных специалистов строительной отрасли.

–  Первая  задача,  стоящая  перед  нами,  –  подчеркнул  ректор,  –  сохранить
студенческий контингент и профессорско-преподавательский состав. Несмотря на то,
что в 2014 году мы потеряли часть студентов и преподавателей, мы вели все эти
годы  очень  активную  работу  по  наполнению  нашего  контингента.  Мы  стали
единственным  вузом,  который  не  только  выполнил,  но  и  перевыполнил
государственный план приема. В итоге, на первое сентября 2017 года контингент
студентов выровнялся, вышел по сути дела, на довоенный уровень и составил более
пяти тысяч студентов. Что касается преподавателей, то ситуация была тоже очень
непростой, некоторые кафедры в 2014-2015 годах потеряли по 8-10 человек, молодых
ученых, с научными степенями. Перед нами встала задача наполнения коллектива, и
мы  ее  успешно  вели,  и  будем  продолжать.  Это  касается  и  привлечения  к
преподавательской деятельности наших магистрантов. Впервые в этом году мы ввели
такую практику, когда магистранты второго курса получили возможность наряду с
обучением вести преподавательскую деятельность, проводить лабораторные работы,
практические и семинарские занятия.
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В ДонНАСА за эти годы произошло, согласно проведенному анализу, омоложение
кадрового  состава,  сегодня  академия  является  «самым  молодым»  ВУЗом  в  ДНР,
отметил ректор.

Отметил Николай Михайлович и задачи кадровой политики, направленной на получение
ученых степеней кандидатов наук, докторов наук с учетом работы в ДонНАСА трех
специализированных  ученых  советов.  А  также  коснулся  вопросов  поддержки  и
стимулирования  молодых  ученых.

Образование.
– Современные образовательные программы базируются, в большинстве своем, на
компьютерных технологиях, сказал в продолжение своей речи Николай Михайлович,
поэтому решение задач по обновлению компьютерного парка – среди приоритетов
работы вуза. Кроме того, ректор подчеркнул важность дальнейшего использования
любых  возможностей  программного  образовательного  продукта,  в  том  числе  и
полученного  по  благотворительным  проектам  сотрудничества.

Среди  вопросов,  поступивших  ректору  от  студентов,  те,  которые  коснулись
перспективы  получения  дипломов  ВУЗов  Российской  Федерации.

– Академия прошла очень сложный путь в решении задач получения вторых дипломов.
Среди примеров такой работы сотрудничество с Донским государственным техническим
университетом,  в  2017  году  впервые  выпускники  новых  программ  двухгодичной
академической  магистратуры  ДонНАСА  успешно  прошли  государственную  итоговую
аттестацию  в  Российской  Федерации.  На  основании  решений  Государственных
экзаменационных комиссий Донского государственного технического университета в
городе  Ростове-на-Дону  54-м  выпускникам  ДонНАСА,  поступившим  в  экстернатуру
ДГТУ, были присвоены квалификации магистров.

И примечательно, что и в этот раз качество знаний наших выпускников было на
высоте: по результатам сдачи гос.экзаменов в России – 100%, по итогам защиты
магистерских диссертаций – 98,2%. При этом следует отметить, что 39 студентов из
54-х  сдали  государственный  экзамен  и  защитили  свои  дипломные  работы  на
«Отлично». Но самое главное, что 19 выпускникам по решению ГЭК принято решение
выдать дипломы магистра с отличием.

Хочу  отметить,  что  в  следующем  году  планируется  вновь  предоставлять  эту
возможность  нашим  лучшим  магистрантам,  отбор  будет  очень  серьезный,  будут
учитываться и уровень успеваемости, и участие в научных конференциях, и другие
компетенции  студентов.  Планируем  мы  и  заключение  договоров  о  сетевом
взаимодействии с вузами-партнерами, по примеру работы кафедры «Автомобильные
дороги  и  аэродромы»  ДонНАСА  с  Белгородским  государственным  техническим
университетом. Сегодня налажены очень тесное взаимодействие с МГСУ, с Санкт-
Петербургским  техническим  университетом  Петра  Великого,  с  Донским
государственным техническим университетом. – Подвел итог Николай Михайлович.



Далее ректор остановился на задачах более углубленного изучения иностранного
языка, причем не только в системе учебного процесса, но и в неформальной среде,
например, на дискуссионных площадках.

Практическая подготовка.
–  Практическая  подготовка,  которая  проходит  в  академии  –  это  обязательная
компонента, которую вы все должны получать. В этом ключе вуз может всем дать
возможность получить рабочие специальности, которые в академии лицензированы.
Студент  может  получить  по  окончании  курса  документ  об  окончании  курсов
государственного образца. Также среди ближайших планов – внедрение на всех
факультетах  непрерывной  практики  в  течение  всего  учебного  года,  концепция,
которая основана на строгом выполнении учебных планов. Суть этой программы
заключается в комплексном взаимодействии теоретических занятий и дальнейшей их
выкладки в виде практической реализации полученных навыков на тех или иных
объектах академии. Это может быть мелкий ремонт, обследование водопроводных или
канализационных  сетей,  теплосетей.  Очень  важно,  чтобы  студенты  разных
направлений профессиональной подготовки решали эти задачи. Например, студенты,
которые обучаются по специальности «Промышленное и гражданской строительство»
будут  проводить  обследования  зданий,  аудиторий,  составлять  так  называемые
дефектовки. А после проведенного анализа, станут осуществлять ремонт всех этих
выявленных дефектов. Специалисты по стройматериалам будут производить различные
элементы благоустройства. Прохождение этой практики будет определять и наличие
стипендии. – Сказал в завершении темы ректор.

 

Студенческая пора – время активной жизни.
Ректор  отметил,  что  в  академии  на  протяжении  многих  десятилетий  сложились
удивительные  по  своей  красоте  традиции  проведения  досуга,  спортивных
мероприятий, культурной и патриотической работы. И, как выпускник академии,
Николай  Михайлович  считает,  что  время  накладывает  свои  особенности  на
студенческую пору, отношение к дружбе, взаимовыручке и к умению решать бытовые
проблемы. Но, студенты ДонНАСА всегда были и остаются в авангарде самых важных
дел Республики, демонстрируют лучшие свои качества.

–  Мне  очень  приятно,  что  именно  студенты  ДонНАСА  сформировали  первые
строительные отряды, которые работали на восстановлении разрушенных военными
действиями объектов соцкультбыта и жилья, на разгрузке гуманитарных конвоев из
России, на всех благотворительных акциях. В 2017 году наши студенты активно
отозвались  на  мобилизационный  призыв,  который  проходил  в  городе  Торезе.  –
Подчеркнул Н.М.Зайченко. – Хочу пожелать всем студентам нашей академии познавать
не  только  профессию,  но  и  учиться  разговаривать  с  людьми,  приобретать
коммуникативные  навыки,  которые  в  жизни  всем  вам  очень  пригодятся.


